

Zahnärzte mit Herz

Hilfe für die Ärmsten der Armen



Von einer zahnmedizinischen Versorgung wie bei uns können die meisten Menschen auf der Welt nur träumen. Doch Zahnerkrankungen sind nicht nur schmerzhaft, sondern in einigen Fällen sogar lebensbedrohlich. Gleich mehrere zahnärztliche Hilfsorganisationen bemühen sich deshalb, die Behandlung in Entwicklungsländern zu verbessern.

„Wir fahren mit Jeeps in Bergdörfer, wo es nicht einmal fließendes Wasser gibt. In zwei Tagen haben wir dort schon einmal 1.200 Zähne ziehen müssen“, berichtet Peter Reithmayer, der vor kurzem in Nepal war – für die „Zahnärzte ohne Grenzen“. Diese Stiftung wurde 2004 auf Initiative des Nürnberger Kieferorthopäden Dr. Claus Macher gegründet. Nepal, Sri Lanka, Indien, Ecuador, Samibia, Namibia: Das sind nur einige der Länder, in denen die „Zahnärzte ohne Grenzen“ schon im Einsatz waren. Mehr als 1.000 Freiwillige haben Zeit und Geld geopfert, um den Ärmsten der Armen zu helfen. Keine Region ist den „Zahnärzten ohne Grenzen“ zu abgelegen und kein Weg zu weit, um Menschen zu helfen, die oft schon seit Jahren unter Zahnschmerzen leiden. Die Reisekosten tragen die Zahnärzte selbst, die Stiftung kümmert sich nur um Unterkunft, Ver-

pflegung und Ausrüstung. Im Lauf der Jahre hat „Zahnärzte ohne Grenzen“ viel Erfahrung darin gesammelt, welche Instrumente am besten für den Einsatz in Entwicklungsländern geeignet sind. „Wir machen nur sehr einfache Versorgungen. Uns geht es darum, dass die Patienten keine Schmerzen mehr haben und wieder vernünftig kauen können“, so Reithmayer. Im Gepäck haben die Zahnärzte deshalb vor allem Zangen, um kaputte Zähne zu ziehen – aber auch chirurgisches Besteck. Denn viele Patienten haben schmerzhafte Abszesse, die sich durch unbehandelte Karies entwickelt haben. „Solche Erkrankungen habe ich in Deutschland noch nie gesehen“, sagt Reithmayer.

Damit sich in den Entwicklungsländern die Zahngesundheit verbessert, beschränken sich die „Zahnärzte ohne Grenzen“ nicht auf Hilfeinsätze. Sie leisten auch Aufklärungsarbeit in Kindergärten und Schulen. Viele Kinder hören durch die deutschen Zahnärzte zum ersten Mal, wie wichtig gute Mundhygiene ist. Das erfuhr auch Dr. Michael Gleau, der im Auftrag des Vereins „Zahnärzte helfen e.V.“ in Äthiopien war: „Es war unglaub-

lich bewegend zu sehen, wie sich die Kinder über unsere Zahnbürsten gefreut haben.“ Nachhaltigkeit wird bei allen zahnärztlichen Hilfsprojekten großgeschrieben. Ziel ist der Aufbau einer dauerhaften zahnmedizinischen Versorgung in den Einsatzländern.

Derzeit wird beispielsweise eine Zahnstation im Kinderheim „Selam“ in Addis Abeba eingerichtet: Mehr als 1.000 Kinder werden dann erstmals regelmäßig zahnmedizinisch versorgt. Die Arbeit der Vereine finanziert sich ausschließlich durch Spenden. „Die Zahnärzte haben ein großes Herz. Vor allem, wenn es um Kinder geht“, freut sich Dr. Stefan Böhm, Vorsitzender des Vereins „Zahnärzte helfen e.V.“

Leo Hofmeier



Der Verein „Zahnärzte helfen e.V.“ baut eine Zahnstation für Kinder in Äthiopien.

Impressum

LÜCKENLOS

ist eine Publikation der Herausbergemeinschaft der Kassenzahnärztlichen Vereinigungen* Bayerns, Bremens, Hessens, Niedersachsens, Rheinland-Pfalz, Saarland und Schleswig-Holstein (Körperschaften des öffentlichen Rechts).

Sitz der Herausbergemeinschaft:

Zahnärzthehaus Bayern, Fallstraße 34, 81369 München

Verlag:

B & R MedienService GmbH
Zeithstraße 30-38, 53721 Siegburg
GF: Johann B. Rosenbaum (V.i.S.d.P.)
Anzeigenleitung: Birgit Jülich
Telefon: 02241 / 1774-13, Fax: -20
E-Mail: birgit.juelich@brmedien.de

Redaktion:

Petra Kniebes, Ulrike Lentze, Andreas Geschuhn;
Telefon: 0221 / 9415348
Rupprechtstraße 5, 50937 Köln
E-Mail: redaktion@medienbuero-mail.de
Grafik: Yvonne Schoberth

Fotos:

Titel Olaf von Lieres/Shotshop.com, mimagephotos-Fotolia.com, WavebreakmediaMicro-Fotolia.com; S. 2/3 auremar-Fotolia.com, Melpomene/Shotshop.com, Robert Kneschke-Fotolia.com, Verein für Zahnhygiene e.V., mbefoto-Fotolia.com, Syda Productions-Fotolia.com; S. 4 Olaf von Lieres/Shotshop.com; S. 6 proDente e.V., Tim UR-Fotolia.com; S. 8 mimagephotos-Fotolia.com;

S. 10 auremar-Fotolia.com; S. 12 jarma-Fotolia.com, S. Pick; S. 14 PictureArt-Fotolia.com; S. 15 Robert Kneschke-Fotolia.com; S. 17 KZVB; S. 18 Mediplus Reisen (4)

Druck:

Limberg-Druck GmbH
Industriestr. 17, 41564 Kaarst



ISSN 2191-5296

Erscheinungsweise: Einmal pro Quartal

Nachdruck nur mit Genehmigung der Herausgeber.

*Die Kassenzahnärztlichen Vereinigungen gewährleisten die flächendeckende zahnmedizinische Versorgung der Bevölkerung. Sie kümmern sich um den Notdienst und sichern die Qualität der zahnärztlichen Behandlung.